

# NAKED EYES.

BY KOUICHIRO GOSHO

## DIRECTOR

法然院第31代貢主  
ユニテイディレクター

梶田 真章

当世稀に見る正直でやさしい坊主。  
生き死にを委ねたくなる男。



桜は散れど黄金週間は例年の如く、万葉祭が開催される。

浄土宗開祖、法然上人ゆ  
「ししがたに」

く行楽地で賑わう。京都市長見ゆの寺院ガイドを見る。思い浮かぶのは百億円皮算用の古都税騒動に伴観停止、数十兆をめぐるお東さん紛争。本山数えること三九ヶ寺、

山獅子谷法然貴主である  
観光名所哲学の道を歩む  
文字を背後に鳥たちのさく  
際立つ。静かな佇まいをくわへ  
寄屋風の茅葺の門を潜る  
山の奥の密林へ

寺院数三千ヶ寺の京都、靈感商法や占い商法、現世成仏の供養料、果ては脱税指南等話題に

と池泉の庭園が迎えて、  
禅寺を思わせるところが本  
如来の法然院である。

事欠かない本拠地。宗教法人が五千七百余りもある宗教都市京都。  
“地獄の沙汰も金しだい。”

法然院西方を南北に通じ、  
「ベリ」は哲学者西田幾多  
で「哲学の道」と呼ばれる

皮肉な諺が脳裡をかすめる。懐かしいお寺の和尚さんは何処へ行ったのだろう。

現況を凝視め貴主は『全道』と。

こんな想いで散策の最中、人懐こくも厳然とした住職に出くわした。

な教えを悟られるのか、興味津々であるのか

ご存じですか……力行ボンサン活用

**御所** 拝観料が要りませんでした  
か、貴主は何で収入を得られて  
いますか。

収入源として駐車場経営  
不特定多数の物見遊山の

るんですか、お寺の総持もあるでしょ？」

観料を得る訳ですね。

そのための檀那寺として成り立っています。檀家さんからの各種のお布施が手元維持の財源になります。

に依つて建立され、布教  
つた訳です。勿論これも

施かさない院継持の財源となります。御所 檀家は信者さんですね。私

の年賀等が集められたも  
近代になって寄進の基

# 梶田真章

●プロファイル　一九五六年九月六日京都市生まれ。ハーワード大学外国語学部独語科卒業。八四年本山獅子を全然院第31代院長就任。ハ五年より法然院の教室主事。九年よりトウモローコンサートの会代表。九年法然院の教室第九回朝日森林文化賞自然保護部門優秀賞受賞。

いますが、法然上人の遺跡寺院、近隣の方の朝まいりの寺、一般的方々の散策される寺などの様々な面をもって機能しております。

御所 いずれにしても支援者を増やさないとね

梶田 ご存じですか? 力行ボンサン活用を。

カタイ キライ クライ  
ケムタイ ハワイ

これは、亀岡市法華寺住職の杉若さんがおっしゃっているんですねが、

御所 成程、外れてないようです。

だからですよ、お寺が身近じやない。社会環境が変わったとはいって、境内で子供が遊んでいる光景も見受けられないしね。

梶田 当院のお堂の中には、お風呂がありました。「施浴」と申しますが……。当時の家々にはお風呂がありませんでした。

御所 へえ。カラカラ浴場の様な雰囲気だったんでしょかね。

まさにスキンシップ、裸の交際の場が提供されていた。人気があつて感謝されたでしょうね。

湯あがりに世間話。悩み事揉め事の相談は後を断たなかつたでし

ょう。布教は自然に民衆の心の中に入つてゆく。日々合掌ですね。

梶田 寺の鐘も生活の時刻を知らせていて、息づいていましたし。

梶田 僧侶の精進次第です。それは有難いことです。

度。除夜の鐘がブラウン管とともに

に。その頃の和尚さんは何処へ。

梶田 僧侶の精進次第です。それだけの期待をまだ抱いてもらひえるのは有難いことです。

奇跡を求めてもらつても困ります

御所 既成仏教が葬式仏教でしかないと、よく言われていますが。

梶田 「坊さんに仏教のことは聞くな」という言葉を耳にしますね。

あなたがちが外れているとは思いません。しかし、そんな僧侶ばかりではありません。

葬式仏教について話をさせて戴くなりではあります。

くなら、葬式仏教が駄目だとは思いません。人間の生死に全体的に

いません。人間の生き死に全体に

関わる本当の葬式仏教でないから問題なのです。僧侶が葬式のやり方だけを勉強し、説法もなく葬式

を執り行うことのみに終わつてい

るという点です。

御所 我々はあの世のことより、まずこの世のこととに興味があるんですね。心の時代といわれて久しいですが、病める心は彷徨い、受け皿を求めているのでは。新宗教は周

期的にブームとなり、二百万円の

壺や墓石を買い求める人がいる。

人はシャーマニズム的なものを求

めます。しかし、宗教に奇跡を求

められても困ります。自己を突き

きですからよくやります。檀家外からも電話相談もありますよ。四条ある方などは「お話しいつもさせていますが、未だ貴主の

通で全寺院の僧侶が一齊に辻説法のテモンストレーションをするといい。古都税抗議の時のパワーで一度聞かせられて」と仰る。(笑)

御所 広報不足なんですよ。四条通りで全寺院の僧侶が一齊に辻説法のテモンストレーションをするといい。古都税抗議の時のパワーで一度



## コンサートもコマニティの場

御所 仏教美術・建築・音楽・華道に茶道とお寺は文化芸術に深く

関わってきてていますね。当院には新旧とり混せて変化に富んだ襖絵があります。重要文化財の狩野光信筆の桃山時代の金碧画十四面。

梶田 歴史的財産ですね。当院には茶道とお寺は文化芸術に深く関わってきていますね。当院には新旧とり混せて変化に富んだ襖

絵があります。重要文化財の狩野光信筆の桃山時代の金碧画十四面。

梶田 既成仏教は怠慢だと思います。高い座にいる様で遠い存在で身近でない。どんな仏か解らないから関わり様がないのでは。

法事の時でも、お経が済んだらそそくさと帰るんですよ。講話があつたり、相談事を聞いてくれたりとか、昔はありましたよね。四

条通や祇園さんでも易者の前に列ができるでしょ。そういう近さ。

梶田 法事のあとに何故聞かない

スピーカー音楽鑑賞会」と題したクラシックギター・コンサートを開催されていますが、芸術の舞台としての現代寺院の行き方でしようか。

梶田 三年前から、環境問題に関心を持つ音楽家と「ツモロー・コンサートの会」を結成しました。

回を重ねてきましたが、単に会場

御所 ウーム……諦めてるんだ。

そういう人だとと思ってない。聞けばいいんだ。聞きにいけばいいん

ですよね。応えてくれるかな。

梶田 生き死に儀式をやつてもううに思います。説法しない僧侶も

を貸すだけに終わる神社仏閣でのイヴェントではあまり意味のあるものとは申せません。住職の精神的関与があつてこそ意義あるものと考えています。

御所 お寺がコミュニティーの核となつて出会いの場となることは先程のお風呂の話と同様で実に素晴らしい。若者が集えるものを考

えて下さい。音楽なら現代音楽も扱つて欲しいな。

梶田 ジャズとか、ロックですね。音楽だけに限りませんが、たくさん

のアーティストの方と交流して

おります。その方を理解し、私との接点の中で皆さんにアピールしてゆきたいですね。

御所 トリは貴主の読経では。(笑)

梶田 三年前から、環境問題に関心を持つ音楽家と「ツモロー・コンサートの会」を結成しました。

御所 トリは貴主の読経では。(笑)

## 御所光一郎

「クラフフエイム」プロデューサー。

梶田真章氏より

仏教界のことまた疑問をお持ちのようでしたが、第一回(ラジオ)はそれで良かつたでしょうか。法然上人の話をさせてもらひなかつたのが残念です。日頃感じていることを率直に話して載けて、大変勉強になりました。今後の糧にしてまいりたいと思いまして。御所さんたどりや、発想は大変柔軟で、本心を掘りあられるインバクトのある方です。

